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  ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, CELEBRADA EL DÍA 

NUEVE DE MAYO DE DOS MIL VEINTICUATRO 
 

En el salón de actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, siendo las dieciocho horas y ocho minutos, 
del día 9 de mayo de dos mil veinticuatro, se reúnen los miembros del Consejo que a continuación se relacionan, para 
celebrar sesión ordinaria del Consejo de Participación Ciudadana del Distrito Norte, de conformidad con lo establecido 
en el Reglamento Orgánico de los Distritos de la Ciudad de Toledo: 

PRESIDENTA 
Dña. Loreto Molina Díaz (PP). 
VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS 
D. Juan José Alcalde Saugar (PP) 
Dña. Inés María Cañizares Pacheco (VOX) 
D. Francisco Rueda Sagaseta (PSOE) 
D. José María Fernández Sánchez (IU-Podemos). 
VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 
Dña. Gloria M. García Loriente (A.A.VV. “La Legua”) 
D. José Luis Gómez Pérez (A.A.VV. “La Ronda”) 
D. Agustín Benito Martínez (A.A.VV. “Río Chico”) 
SECRETARIA 
Elvira Esteban Peces (Coordinadora de Distrito). 
 

Constatado, por la secretaria, que hay “quorum” se abre la sesión por la Presidencia y se procede a tratar los asuntos 
incluidos en el Orden del Día, cuya convocatoria fue cursada en legal forma. 
 
1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL 29 DE FEBRERO Y  
DE LA SESION ANTERIOR DEL 7 DE MARZO. 
A continuación la Sra. Presidenta pregunta si hay alguna observación al Acta de la sesión anterior, y del Consejo 
extraordinario del 29 de febrero  y no habiendo objeción, se aprueban por unanimidad de los presentes. 
 
2º.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. -  
 
Toma la palabra la Sra. Presidenta, para dar respuesta a las propuestas que se hicieron en el anterior Consejo 
celebrado el pasado 7 de marzo, y una vez realizado su traslado a las concejalías y técnicos respectivos se informa: 
1. Respecto a los asuntos relacionados con la iluminación: zona del pump track del Valparaíso y calles Alemania, 

Bélgica e Italia, el tres de junio comienza el contrato con la nueva empresa a la que se planteará, en reunión que 
se va a celebrar, la situación actual de para a buscar posibles soluciones o alternativas que mejoren el servicio 
de toda la ciudad. 

2. Sobre el tema de bancos y papeleras en Avenida del Madroño, se ha hablado con Valoriza para mejorar el vaciado 
de las papeleras. En Parques y Jardines, respecto a los bancos, se está viendo la posibilidad de hacerlos con 
recursos propios (carpinteros) o comprar otros. 

3. Con respecto a los desbroces y el arreglo de las parcelas como la de Alonso de Loarte o el camino de Albarreal y 
la calle Gladiolo, todo ello está incluido en el contrato de desbroces, se ha tenido que recurrir a externalizar el 
desbroce, el contrato se ha demorado administrativamente, el plazo para su ejecución es hasta el quince de 
junio. 

        También informa de que hay ya memoria valorada de una posible actuación de acerado en  
         el camino de Albarreal y que se está estudiando. 
4. Sobre el tema de los huertos, se está pendiente de revisar la morera, se ha reiterado el aviso al servicio 

correspondiente, y en cuanto a la ampliación actual no se tiene contemplado presupuesto de obra para llevarla 
a cabo este año, aunque se podría ver la posibilidad de incluirlo más adelante  en función de las necesidades del 
barrio. Toma la palabra el Sr. Benito Martínez que en la zona donde están las higueras, éstas están dañando la 
valla. La Sra. Presidenta respecto a la zona de los pinos comenta que aunque los plantó Saibus, el mantenimiento 
es del Ayuntamiento. 

5. Sobre el desbroce de las Glorietas en vías TO 20 y TO 21, comenta la Sra. Presidenta que está ya dicho, y que se 
hará. 
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6. Bosque educativo de Valparaíso, toma la palabra el Sr. Benito Martínez confirma que se ha conseguido una 
dotación de mil quinientos euros tras la presentación del proyecto, pero un vecino que es perito agrónomo 
considera que es poco dinero. La Sra. Presidenta comenta que se va a valorar a qué se destina con el área de 
Medio Ambiente. 

7. Escorrentías provocadas por el desarrollo del PAU en Cigarrales, la empresa de Vistahermosa ha presentado un 
plan de acción, tras los requerimientos del Ayuntamiento del pasado once de abril, que ha sido evaluado y 
aprobado por parte del Ayuntamiento, por lo que la semana próxima comienzan las actuaciones pertinentes. 

8. Con respecto a la celebración de Consejos de participación extraordinarios, se está valorando convocar uno para 
explicar el Plan de Arbolado por Rubén Lozano y otro el del PAU Palacio por parte de Florentino Delgado, Concejal 
de Urbanismo. 

9. Sobre las instalaciones: Con respecto al traslado del skate de Valparaíso, por el peligro que supone para niños 
pequeños, la Sra. Presidenta dice que tal y como se habló, o bien su traslado a La Legua o junto al Pabellón en el 
Parque de Las tres Culturas al lado del que ya existe, por parte de Rubén Lozano, no hay ningún problema en 
cualquiera de las dos opciones. Interviene la Sra. García Loriente informando de que está prevista una reunión 
vecinal mañana para decidir al respecto, y si se decide que se quedan con él, dónde se instalaría. Interviene el 
Sr. Benito Martínez solicitando se haga lo antes posible, por el peligro ya comentado para los niños pequeños. 
Sobre la reparación de goteras en el Centro Cívico de Valparaíso, se ha llevado a cabo una prueba por parte del 
arquitecto municipal y Carolina, consistente tapar zonas del filtrado del agua que ha sido fallida, por lo que el 
arquitecto opina que es de los sumideros. 
Las obras del colector del arroyo Salchicha han comenzado. 
Del tema de la construcción de un centro de Mayores en Buenavista va a informar el Sr. Alcalde Saugar. 
Y sobre la apertura de la biblioteca en el Centro Cívico de Buenavista en horario de mañana, el concejal del área 
Sr. Morcillo ha informado de que la ampliación de horario está prevista pero no de manera inmediata, porque 
hay que dotar económicamente y con personal la ampliación, que se propuso y se votó en el Pleno. 
Interviene el Sr. Fernández Sánchez comentando que si no se podría hacer la apertura con los ordenanzas. 
Interviene la Sra. Cañizares Pacheco, recordando que los temas de personal son del capítulo uno de los 
presupuestos, y este es el problema. El Sr. Gómez Pérez recuerda la importancia de que los estudiantes del barrio 
dispongan de un espacio y medios. 
Y con respecto a la instalación de bandas sonoras en la TO-20, ya se trató en la mesa específicamente este tema, 
el ingeniero se fue con el encargo, pero decir que está pendiente de dotación presupuestaria. Interviene el Sr. 
Gómez Pérez, comentando que tienen información y que si la pueden aportar para que se le haga llegar lo antes 
posible al ingeniero.  La Sra. Presidenta recoge la misma. 

 
Se pasa al siguiente punto del Orden del Día. 
 
3º.- PROPOSICIONES DE LOS VOCALES EN REPRESENTACIÓN DE LAS ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS 
VECINOS: 
 
3.1.- PROPUESTAS A.VV. “LA RONDA”: 
3.1.1.-Solicitud de informe por un grupo independiente sobre la titularidad, y características que tiene que tener 
la vía TO20/21. 
La Sra. Presidenta da la palabra al Sr. Gómez Pérez que argumenta sobre la propuesta presentada recordando que en 
la reunión de la mesa de trabajo constituida para tratar este tema por parte del técnico municipal se argumentó, en 
contra del criterio ya argumentado en sendas ocasiones por la asociación, en contra de considerar a estas vías como 
urbanas. 
3.1.2.- Solicitud a la Concejalía de Seguridad Ciudadana de un informe de la Policía Local sobre los accidentes 
ocurridos en las calles TO20/21 durante el año 2023 y lo que va del 2024. 
De nuevo la Sra. Presidenta da la palabra al Sr. Gómez Pérez, que razona esta propuesta, basándose en que a menor 
velocidad de la vía tendrá que haber también menos accidentes sobre todo por alcances traseros. 
3.1.3.- Modificación del cercado de la zona infantil del Parque de Nara para el acceso con vehículos para montajes 
de las fiestas; arreglo y adecentamiento de los arcos vegetales del centro del Parque. 
De nuevo toma la palabra el Sr. Gómez Pérez solicitando lo propuesto en el título de esta propuesta. La Sra. Presidenta 
no ve inconveniente para que se lleve a cabo. 
El Sr. Gómez Pérez toma la palabra  y respecto al tema de la construcción del Centro de Mayores presenta un recorte 
de periódico del año dos mil veintidós en el que ya se hablaba de la petición de construcción del mismo, se lo hace 
llegar a la presidencia. Toma la palabra el Sr. Alcalde Saugar y al respecto informa de que se quiere sacar a licitación 
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en este año, que se está trabajando sin parar en este tema, que se está estudiando con las Concejalías y los técnicos 
implicados para estudiar el asunto. El Sr. Gómez Pérez dice que se tenga en cuenta que en el barrio hay más de tres 
mil cuatrocientos mayores,  que se tenga en cuenta esta circunstancia y que la futura construcción sirva para varios 
años. 
Respecto a la solicitud de un informe a Policía Local sobre el número de accidentes, toma la palabra la Sra. Cañizares 
Pacheco, informando de que ya ha sido pedido a Policía. 
 
3.2.- PROPUESTAS A.VV. “LA LEGUA”: 
3.2.1.-Desbrozar la parcela del pabellón deportivo La Legua.  
La Sra. Presidenta da la palabra a la Sra. García Loriente, que vuelve a reiterar la petición. Toma la palabra la Sra. 
Cañizares Pacheco poniendo en conocimiento de todos un informe de bomberos aconsejando el desbroce por el 
peligro de incendio que implica la maleza existente. A lo que la Sra. Presidenta responde lo dicho en el informe de 
presidencia, de que se ha externalizado el desbroce y que para el quince de junio tiene que estar hecho. 
3.2.2.-Colocación de bancos merendero o de ajedrez en la parcela anexa al parque Francisco de Pisa (tirolina).  
Toma la palabra de nuevo la Sra. García Loriente reiterando lo solicitado como una zona de recreo. Responde la Sra. 
Presidenta que  lo vio con Rodolfo y Antonio y que previamente lo había trasladado a los técnicos del área 
correspondiente. 
3.2.3.-En Urbanización Vistahermosa: Colocación de acerado desde “El Chuletero” hasta la entrada de la 
urbanización. Y el retranqueo o soterramiento de la línea eléctrica que atraviesa la Urbanización. 
La Sra. Loriente Gómez lee la propuesta. La Sra. Presidenta informa de que está redacta la Memoria y valorada de lo 
que sería el proyecto de acerado en el denominado camino de Albarreal. 
Toma la palabra la Sra. Loriente Gómez pregunta sobre la torre de alta tensión al lado de “El Chuletero”, sobre el 
escrito de fecha tres de mayo presentado por la dueña de este negocio y el Sr. García Bernal de urbanización 
Vistahermosa. Responde la Sra. Presidenta que le consta que se ha visto y se está con el asunto en la Concejalía de 
Urbanismo. Y se contesta a las preguntas planteadas por la asociación con respecto a la erosión hídrica en las calles 
Alondra y Canario, se ha visto ya con la empresa Vistahermosa. Respecto a la retirada  de las piezas de hierro de los 
alcorques se ha visto con Parques y Jardines unos se podrán retirar y otros no. Del tema de los pasos de peatones el 
Sr. Concejal del área lo ha visto “in situ” con los técnicos. Sobre el parque canino, el tema está en el presupuesto. 
Respecto a la plantación de árboles en las zonas nuevas, se emplazará al Sr. Concejal del área para abordar el asunto. 
Y sobre el tema de colocación de cámaras, se da la palabra a la Sr. Cañizares Pacheco, recordando lo hablado sobre 
este tema en el consejo anterior, que éstas se instalarán para el control de vehículos y   la contaminación, en las 
denominadas zonas de bajas emisiones, pero que en su momento como se tiene previsto colocar dos cámaras en la 
entrada de la urbanización,  junto con policía local se verá dónde es conveniente colocarlas. 
El Sr. Alcalde Saugar comenta que se está trabajando en este tema. 
El Sr. Rueda Sagaseta comenta que si se tratase de cámaras destinadas a seguridad habría que pedir autorización a la 
Delegación del Gobierno previamente a su instalación, porque no es competencia del Ayuntamiento. 
La Sra. Cañizares Pacheco comenta que la instalación de cámaras es una medida efectiva contra la delincuencia. 
A continuación, toma la palabra el Sr. Gómez Pérez respecto a la solicitud de un informe independiente de la 
calificación de las vías TO 20 y TO 21 porque el informe del Ayuntamiento ya sabemos lo que dice. La Sra. Presidenta 
responde que un informe independiente cuesta dinero, y solicita al Sr. Gómez Pérez que si no tienen inconveniente 
en aportar información nueva de la que disponga, la aporte. Sigue diciendo que los técnicos municipales en sus 
informes dan sus razonamientos técnicos. El Sr. Gómez Pérez continúa defiendo con argumentos la calificación de vía 
urbana de las mencionadas vías. Toma la palabra el Sr. Rueda Sagaseta preguntando cómo se haría ese informe 
independiente, quién lo va a hacer y qué se va a hacer con el informe. 
La Sra. Cañizares Pacheco comenta que se analizará esta propuesta ya que habría que saber el coste de la elaboración 
de un informe independiente, ya que es un informe ajeno al Ayuntamiento y que las decisiones políticas que hubiera 
que adoptar una vez se tuviera el informe siempre tendrían que adoptarse dentro del marco legal. Toma la palabra 
el Sr. Alcalde Saugar sugiriendo la petición del informe, por ejemplo al Colegio de Ingenieros de Caminos, a un colegio 
profesional, en definitiva, que conoce la legislación y todo lo referente a la materia. Diciendo que efectivamente 
tenemos un problema en la ciudad y que hay que darle una solución como Ayuntamiento tal y como está la zona 
configurada en la actualidad y el futuro desarrollo de esta. 
El Sr. Gómez Pérez insiste en que habría que ir buscando soluciones intermedias en lo que se adoptan otras, como 
por ejemplo bajar la velocidad, aunque el técnico municipal esta medida no la contempla en su informe. Toma la 
palabra el Sr. Fernández Sánchez, recuerda que el técnico municipal se mantenía firme en su informe, y que es a los 
políticos a los que les toca tomar decisiones políticas, sin miedo y con voluntad política. Está de acuerdo en la petición 
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de un informe independiente que pudiera contemplar una solución que hasta ahora a nadie se le ha ocurrido. Y que, 
por ejemplo, bajar la velocidad no es ilegal. 
Tras el debate se concluye en que habrá que escuchar otra opinión, y la opción de informe independiente a un colegio 
profesional se va a valorar. 
Un vecino de urbanización Tres Culturas comenta que la construcción de una pasarela sería muy buena solución en 
cuanto fuera posible. 
La Sra. Presidenta pregunta a los vocales del Consejo sobre si están de acuerdo en la aprobación de todas estas 
propuestas presentadas, y todos los miembros están de acuerdo, aprobándose, por tanto, por unanimidad. 
El Sr. Rueda Sagaseta, respecto al tema de la solicitud de informe a Policía Local sobre el número de accidentes, 
solicita se presente un mapa de accidentes de toda la ciudad. A lo que la Sra. Cañizares Pacheco responde que se 
pedirá a Policía Local. 
 
4º.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS: 
4.1.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL CONSEJO. 

 
La Sra. Presidenta pregunta a los vocales de los grupos políticos si quieren preguntar, el Sr. Rueda  Sagaseta pregunta 
si el desbroce también se hará en Plaza de España, y pregunta sobre la obra a realizar en la zona, a lo que la Sra. 
Presidenta responde  que se  ha remitido a los responsables. Toma la palabra de nuevo el Sr. Rueda Sagaseta respecto 
a lo informado sobre la próxima licitación para la construcción del Centro de Mayores, y solicita se informe sobre un 
calendario de ejecución. 
Toma la palabra el Sr. Fernández Sánchez haciendo alusión a los ciento setenta mil euros que va a costar la 
externalización del desbroce. Y con respecto a la futura construcción del Centro de Mayores sugiere mantener 
reuniones con las asociaciones del distrito para recoger las necesidades reales. Y hacerlo extensivo a todos los distritos 
de la ciudad. Con respecto al mencionado contrato de iluminación con una empresa nueva pregunta qué contempla 
este contrato.  Responde la Sr. Presidenta que se ha licitado para el mantenimiento de toda la ciudad. 
Pregunta también el Sr. Fernández Sánchez sobre el tema de los pasos de peatones en el barrio de La Legua. Responde 
la Sra. Presidenta que es responsable de todo lo transmitido por parte de los vecinos y que se da traslado a los técnicos 
responsables para buscar soluciones. 
4.1.1.- A.VV. “LA RONDA”:  
 
Preguntas sobre: la situación del Centro de Mayores, sobre la mejora de la iluminación y acerado de las calles 
Alemania, Italia y Bélgica. Y sobre la situación de la ampliación de la biblioteca del distrito Norte/Centro. 
La Sra. Presidenta, toma la palabra comentando que todas las preguntas han sido respondidas anteriormente. 

 
4.1.2 A.VV.  “LA LEGUA”: 
 
Preguntas sobre: subsanación de la erosión hídrica y escorrentías provocadas por las lluvias en los barrios de la Legua 
y Vistahermosa. Retirada de todas las piezas de hierro de los alcorques de los árboles. Trasladar hacia detrás el paso 
de peatones de la entrada a la Legua (altura de Monteverde). Camino de Albarreal. Instalación de Alcorques y 
plantación de árboles en las nuevas calles de las promociones construidas por Vistahermosa. Instalación de cámaras 
por parte del Ayuntamiento en la Legua y Cigarrales de Vistahermosa. Colocación de bancos, vallado e iluminación en 
la zona infantil del parque de Juan de Vergara (los pinos). 
Y adecuación de parcela de Alonso Loarte: bancos, jardines, zonas de esparcimiento. 
Toma la palabra la Sra. Presidenta comentando que todas las preguntas han quedado contestadas anteriormente. 
 
 4.2.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR EL PUBLICO. 
 
A continuación, la Sra. Presidenta da la palabra al público que lo ha solicitado. 
Carmen Cervantes, deja por escrito las preguntas en el modelo destinado a las preguntas para el público asistente, 
las recoge la Sra. Presidenta. 
Otro vecino, Jose,  de la Urbanización Tres Culturas, comenta que la limpieza de la urbanización ha mejorado, y solicita 
se repongan las chinas de los parques, respecto al tema de la pasarela peatonal para salir de la urbanización pide se 
tenga en consideración, y que al igual que otros proyectos se valore el realizar con los remantes presupuestarios, 
también solicita se destine una zona de aparcamiento alrededor del Hospital Quirón Salud pues la zona está saturada 
y no hay facilidad de aparcamiento para residentes, pregunta también sobre las gestiones para que se vuelva a abrir 
el camino que lleva a la calle Alemania actualmente sigue cerrado y solicita mejora del resto de infraestructuras 
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municipales en la urbanización. Así mismo comentan los accidentes que regularmente se producen en calles Juan de 
Vergara y Jerónimo Ceballos. Toma la palabra la Sra. Cañizares Pacheco solicitándoles que le envíen un correo 
electrónico concretando este extremo. 
Otro vecino  pregunta sobre las escorrentías en La Legua, responde la Sra. Presidenta que se dará traslado al área 
correspondiente, que se seguirá insistiendo. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión del Consejo de Participación ciudadana del 
Distrito Norte, de la Ciudad de Toledo, a las diecinueve horas cuarenta minutos del día arriba indicado. 
 
 
 
                                       LA PRESIDENTA                                                        LA SECRETARIA 
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